



PROTOKOLL der ordentlichen Generalversammlung vom 17. Mai 2022 der Handelskammer und Arbeitgebervereinigung Winterthur (HAW)

Datum:	17. Mai 2022
Zeit:	17.30 Uhr
Ort:	AXA Winterthur, Saal R, Römerstrasse 17, 8400 Winterthur
Anwesend:	27 Mitglieder und 15 Gäste
Vorsitz:	Thomas Anwander, Präsident der HAW
Protokoll:	Dr. Ralph Peterli
Traktanden:	gemäss nachstehenden Titeln

Begrüssung durch den Präsidenten

Der HAW-Präsident Thomas Anwander begrüsst zur diesjährigen Generalversammlung und zeigte sich erfreut, die geladenen Gäste nach 2 Jahren Pandemie an diesem Abend wieder persönlich begrüssen zu können.

Anwander begann seine Ansprache mit einem Rückblick auf das von der Corona-Pandemie geprägte Jahr 2021. Für die HAW gibt es folgende Erkenntnisse aus dieser Zeit:

- In Krisenzeiten ist verantwortungsvolles Leadership unabdingbar.
- Neue Herausforderungen erfordern neue technologische Lösungen – das Virus wurde nicht mit Verboten und Vorschriften bezwungen, sondern mit innovativen Impfstoffen.
- Die Konsequenzen, ausschliesslich auf staatliche Vorschriften zu setzen, zeigt sich am Beispiel Chinas.
- Die Resilienz von Personen und Organisationen ist ein entscheidender Wettbewerbsvorteil.

Der Präsident nahm weiter Bezug auf das Thema Energiesicherheit, das durch den Ukraine-Krieg enorm an Wichtigkeit gewonnen hat. «Der Krieg hat gezeigt, wie wichtig eine sichere Energieversorgung ist und dass die Abhängigkeit von fossilen Energieträgern rasch abgebaut werden muss», so Anwander. Vor diesem Hintergrund hat sich die HAW intensiv mit dem Thema Energiepolitik beschäftigt und verschiedene [Grundsätze](#) dazu definiert. Was für die Corona-Pandemie gilt, behält auch im Hinblick auf die Energieversorgung Gültigkeit: erfolgreiche Lösungen beruhen auf neuen Technologien und Geschäftsmodellen und lassen sich nicht durch detaillierte Vorschriften erzwingen.

Mit Blick auf die zurückliegenden Gesamterneuerungswahlen in Winterthur verbirgt Anwander seine Enttäuschung mit Blick auf das durchgezogene Resultat nicht. Zwar wurden sowohl der Stadtpräsident Mike Künzle und Stadtrat Stefan Fritschi mit einem Glanzresultat wiedergewählt, es gelang jedoch nicht, die Mehrheitsverhältnisse im Stadtrat zu ändern. «Auch im Parlament fehlt eine Mehrheit, die klar für weniger Steuerbelastung, Regulierungen und mehr Eigeninitiative und Finanzdisziplin steht», so Anwander. Aus Sicht der HAW, die sich im Wahlkampf stark engagiert hat, wird deshalb eine Analyse folgen, mit welchen Partnern man zukünftig zusammenarbeiten wird.

Schliesslich sprach der Präsident auch die Cluster-Initiative an, welche die HAW zusammen mit dem House of Winterthur und dem Technopark vorantreibt. Dazu Anwander: «Wir sind positiv überrascht, wie viel Know-How in Winterthur vorhanden ist, das durch die Vernetzung zwischen den interessierten Firmen effektiv Mehrwert schafft.» Bereits zum zweiten Mal wird die HAW zudem die beste Bachelor / Masterarbeit zum Thema Smart Machines mit CHF 10 000.- prämiieren.

Die Einladung zur diesjährigen Generalversammlung wurde zeitgerecht verschickt. Auf das Verlesen der zahlreichen abgemeldeten Personen wird verzichtet. Stimmzähler werden bei Bedarf bestimmt.

Das Protokoll wird von Geschäftsführer Ralph Peterli verfasst. Das Protokoll der letztjährigen Generalversammlung wurde vom Vorstand genehmigt und lag zur Einsicht in der Geschäftsstelle auf.

Der Präsident freut sich, folgende Firmen und Einzelpersonen als neue Mitglieder der HAW begrüssen zu dürfen:

Cando Image GmbH	Kollektivmitglied
Nauta SA	Kollektivmitglied
Marcel Pawlicek	Einzelmitglied
Dr. Rohr Risan AG	Start-up
ING PLUS.ch AG	Kollektivmitglied
Spitex care-win24 AG	Kollektivmitglied

Per 31. Dezember 2021 traten folgende Firmen aus betrieblichen Gründen oder Wegzug aus:

Prose AG	Kollektivmitglied, Winterthur
Qualist AG	Start-up, Balterswil
BR TEC	Kollektivmitglied, Winterthur
Hauser & Cie AG	Einzelmitglied, Winterthur

Der Mitgliederbestand per 1. Januar 2022 beträgt 121 Kollektivmitglieder, 7 Einzelmitglieder, 7 Start-up-Unternehmen und 1 Gastmitglied.

1. Jahresbericht 2021

Der [Jahresbericht 2021](https://www.haw.ch/de/organisation) ist auf der Webseite der HAW abgelegt (<https://www.haw.ch/de/organisation>)

→ einstimmig angenommen

1.1 Geschäftsbericht 2021

Der schriftliche Geschäftsbericht ist vom Präsidenten in seinem Eintrittsvotum ergänzt worden.

→ einstimmig angenommen

1.2 Jahresrechnung 2021, Bericht der Revisoren

Geschäftsführer Ralph Peterli erläutert die Jahresrechnung mit Bilanz und Erfolgsrechnung. Die Erträge des Ursprungszeugnisdienstes (und insbesondere des Carnet-Geschäftes) liegen noch sehr deutlich unter den Vor-Coronajahren. Insgesamt hat sich der Geschäftsgang aber stabilisiert. Die Kosten lagen im Bereich der Erwartungen. Aufwendungen im Zusammenhang mit den Wahlen sowie die Einführung eines ERP für Handelskammern wurden zu Lasten von Rückstellungen finanziert. Trotz rückläufigem Wertschriftenertrag konnte insgesamt ein positiver Wertschriftenerfolg erzielt werden. Dies hat zum positiven Rechnungsabschluss beigetragen.

Thomas Anwander bedankt sich für die Erläuterungen. Die Versammlung hat keine Fragen, nimmt vom Revisionsbericht Kenntnis und genehmigt den Jahresbericht und die Jahresrechnung einstimmig.

2. Entlastung des Vorstandes

Die Versammlung erteilt dem Vorstand einstimmig die Entlastung für das Geschäftsjahr 2021

3. Festsetzung der Jahresbeiträge

Der Vorstand beantragt den Mitgliedern die Beibehaltung der bisherigen Mitgliederbeiträge. Diesem Antrag stimmt die Versammlung einstimmig zu.

4. Wahlen

Rücktritte Vorstand

Keine

Neuwahlen Vorstand

Keine

Bestätigungswahlen Vorstand

Julia Bhend

Dominik Uhlmann

Marco Rohrer

→ einstimmig angenommen

Rücktritt Revisor

Keine

Neuwahl Revisor

Keine

Bestätigungswahl Revisor

Peter Müller

→ einstimmig angenommen

5. Anträge von Mitgliedern

Innert der Antragsfrist sind aus dem Mitgliederkreis keinerlei Anträge eingegangen.

6. Diverses

Mit einem wichtigen Anliegen trat Thomas Kärcher vor die Versammlung. Die traditionell von der HAW organisierten Wirtschaftswochen (WiWo) sucht neue Spielleiter. Die WiWo ist ein Gemeinschaftsprojekt von wirtschaftsbildung.ch (vormals Ernst Schmidheiny Stiftung), der Industrie- und Handelskammern sowie über 200 Unternehmungen aller Branchen und Grössen. Rund 450 Spielleiter aus der Wirtschaft ermöglichen durch ihren Einsatz, dass jedes Jahr 3500 bis 4000 junge Menschen an den Maturitätsschulen Wirtschaft erleben können. Thomas Kärcher streicht insbesondere Corporate Social Responsibility heraus, welchen die beteiligten Unternehmen durch ihren Einsatz wahrnehmen. Für weitere Interessierte veranstaltet die HAW am 7. Juli 2022 einen Informationsanlass.

Termine / Veranstaltungen

08.11.2022

Herbstversammlung HAW

16.05.2023

Generalversammlung 2023

Besonders willkommen heisst der HAW-Präsident den heutigen Referenten, Herrn Dr. med. Christoph Baumann, CEO der Helmedica AG. Der AXA dankt er für das wiederum gewährte Gastrecht.

Thomas Anwander schliesst die ordentliche Generalversammlung um 18.10 Uhr.

Dr. med. Christoph Baumann referierte zum Thema «Digitalisierung im Gesundheitswesen – Quo vadis? – Er charakterisierte dabei verschiedene Branchen-Trends und zeigte am Beispiel der Patienten-App Benecura, wie erfolgreich Digitalisierung in der Gesundheitsbranche konkret aussieht.

Winterthur, 17. Mai 2022

Der Protokollführer:

Dr. Ralph Peterli
Geschäftsführer